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Protokoll der 26. Mitgliederversammlung 2020/21 
Dienstag, 19. Oktober 2021, 17.00 Uhr 

im Silberbergsaal des Alterszentrums zum Lamm 
Rebgasse 16, Basel 

 

Begrüssung der Mitglieder durch Jörg Emhardt 

Durch den Ausfall der Mitgliederversammlung 2020 und die verspätete diesjährige 
Versammlung, freut es mich ausserordentlich, sie heute so zahlreich begrüssen zu dürfen. 
Seien Sie uns alle herzlich willkommen. Rund 60 Teilnehmende machen knapp 10% unseres 
Mitgliederbestandes aus, ein guter Durchschnitt für eine Jahresversammlung. Sie alle hier im 
Saal sind sehr aktiv und vertreten hier eine grosse Gruppe derjenigen, die jeweils an den 
meisten Veranstaltungen teilnehmen. 
Speziell begrüssen möchte ich Eveline Meyer, ehemaliges Gründungsmitglied. 
Entschuldigt sind: unser Vorstandsmitglied Nicole Heeb und unser Revisor,  
Walter Schertenleib. 

 
Traktanden 

1. Wahl der Stimmenzähler 
Gewählt werden die Herren Robert Müller und Rolf Deller. 
 

2. Genehmigung des Protokolls der 25. MV vom 11. April 2019 
Dieses lag vor der MV zur Einsicht auf oder ist auf der Homepage unter der Rubrik 
Verein/Protokolle, als auch im Dezember Bulletin 2019 zu lesen und wurde einstimmig 
genehmigt. 
 

3. Jahresbericht 2019/2020 
Das Jahr 2019 ist mit weit über 120 Veranstaltungen mit zahlreichen interessanten 
Vorträgen mit Mike Stoll im Olympia-Keller, Führungen und Rundgängen in den Gassen 
und Quartieren, Aufführungen in Klein- und im Musical Theater, diverse Konzerte, 
Besichtigungen in Museen, Zolli-Rundgängen und Tagesausflügen, im gewohnten 
Rahmen erfolgreich abgelaufen. 
Dazu etwas Statistik: rund 120 Veranstaltungen pro Jahr machen ca. 20 Ausschreibungen 
pro Bulletin, das sind 2-3 pro Woche, d.h. es hat immer für alle etwas dabei. Den 
Rückblick «mit dem Ku-Fo unterwegs 19/20« zeigt H.P. Loeliger im Anschluss.  
 

 



2 
 

Im Jahr 2020 ging ein grosser Ruck durch den Vorstand. Wie Sie sicher mitbekommen 
haben, musste sich der ehemalige Präsident, Beat Trachsler, aus gesundheitlichen 
Gründen zurückziehen und erklärte per Ende 2020 seinen offiziellen Rücktritt. Er konnte 
bereits im Februar seine Funktion nicht mehr ausfüllen. Ab diesem Datum habe ich als 
Vizepräsident den Job übernommen, also bereits seit gut anderthalb Jahren führe ich 
dieses Amt aus. 
Am 9. Juli 2020 ist Ursi Rogg, nach langer Krankheit im Alter von 74 Jahren gestorben. 
Ihr oblag die Führung des Sekretariats und die Redaktion und Koordination des Bulletins. 
Nach vielen Jahren hat auch Valerie Schläpfer die Gelegenheit für einen Rücktritt genutzt 
und den Billett Egge verlassen. 
Mit dem Ende dieser Aera und unserem neuen, unabhängigen EDV-System, haben wir 
die Lokalität «Spalen» aufgegeben und alle Adressen geändert. Die Domaine und 
Geschäftsadresse ist jetzt beim Kassier in Oberwil und der Billett Egge an der 
Elsässerstrasse. 
Der Vorstand dankt den beiden ehemaligen Kolleginnen und Beat Trachsler für ihre 
langjährige Arbeit im Ku-Fo. Der Vorstand musste sich neu organisieren und die 
Arbeiten der drei ausgeschiedenen Kollegen neu aufteilen. Weitere Details dazu sind 
unter «Wahlen» aufgeführt. 
 
Unsere Aktivitäten wurden kurz vor der Fasnacht 2020 coronabedingt abrupt gestoppt. 
Wir mussten zahlreiche Veranstaltungen absagen, weshalb das April- und auch das Juni-
Bulletin 2020 nicht erscheinen konnten. Ab Mai durften wir, mit Maske und grossem 
Abstand, für eine reduzierte Gruppengrösse Veranstaltungen organisieren. Besonders 
genutzt wurden Quartierrundgänge, Stadtführungen und Zolli-Rundgänge. Für die 
Vorträge mussten wir vom Fasnachtskeller in den grossen Saal des Restaurants 
Schützenhaus umziehen, was sich inzwischen als sehr vorteilhaft erwiesen hat. 
Im Dezember wurden unsere Aktivitäten erneut beschnitten, was uns eine Pause bis im 
April 2021 auferlegte. Wir Organisatoren waren in dieser, nicht einfachen Zeit, gefordert 
mit vereinbaren, verschieben, wieder neu abmachen und wieder verschieben und 
schlussendlich doch absagen. Auch unser Kassier war ab und zu gefordert, das Geld für 
die von den Mitgliedern bereits bezahlten Veranstaltungen zurückzuerstatten. 
An dieser Stelle möchte ich mich bei meinen Vorstands-Kolleginnen und Kollegen ganz 
herzlich bedanken für die immer grosse Unterstützung in dieser nicht einfachen Zeit von 
Corona, die uns alle gefordert hat und wir, trotz sich ständig veränderten BAG-Regeln, 
das Ku-Fo Schiff durch diese Wellen führen konnten. 
 
Auch ein grosser Dank geht an unseren IT-Support, der unsere Homepage pflegt und 
unterhält und die Ausschreibungen mit Bildern bestückt. Sie sind auch diejenigen, die 
zuständig sind, dass die Anmeldungen für den Billett-Egge richtig eingeordnet werden, 
das Layout für unser Bulletin mit der Druckerei koordinieren und dass der Kassier die 
Einzahlungen der Teilnehmenden verbuchen kann.  
 
«Mit der neuen Zusammensetzung des Vorstandes ist es ein Vergnügen die tägliche 
Arbeit fürs Ku-Fo zu erledigen.» 
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Im Moment, d.h. seit dem Juni-Bulletin, läuft alles wieder nach unseren Wünschen, 
unsere Mitglieder sind hungrig nach Kultur, d.h. unsere vielfältigen Ausschreibungen 
finden grosses Interesse und sind häufig sehr schnell ausgebucht, so dass wir oft mit 
Anbietern einen weiteren Termin vereinbaren müssen. 
Einen grossen Dank gilt auch Ihnen, liebe Mitglieder. Ihre rege Teilnahme an unserem 
grossen Angebot macht uns Freude und Spass, für Sie fast permanent erreichbar zu sein, 
und immer wieder nach neuen Ideen Ausschau zu halten, um Ihnen eine breite Palette von 
Veranstaltungen anbieten zu können. Gleichzeitig bedanken wir uns auch für Ihre immer 
wieder positiven Rückmeldungen und Reaktionen. 
So viel zu den Ereignissen der letzten zwei Jahre. 
 

4. Finanzen 
a) Rechnung   2020  2019   
 Einnahmen 47'321.33 58'217.12  
 Ausgaben 46'071.98 62'986.80 
 Einnahmenüberschuss   1'249.35 
 Ausgabenüberschuss       4'769.68 
 Mitgliederbestand   622    668 
    
b) Bericht der Revisoren (P. Lecsko) 
 Es liegen beide Revisorenberichte vor. Die Rechnungsbelege wurden 
 stichprobenweise kontrolliert und mit dem Hauptbuch verglichen. Die Rechnungen 
 wurden von uns in jeder Beziehung als in Ordnung befunden. 
 Wir beantragen der Mitgliederversammlung die Jahresrechnungen 2019 und 2020 
 zu genehmigen und dem Kassier, Thomas Schönenberger, sowie dem gesamten 
 Vorstand Décharge zu erteilen. 
 
c) Décharge des Kassiers 
 Dem Kassier wird einstimmig Décharge erteilt. 
 

5. Entlastung des Vorstands 
Dem Vorstand wird von den anwesenden Mitgliedern einstimmig Décharge erteilt. 
 

6. Wahlen 
a) Wahl des Präsidenten 
 Esther Mesmer empfiehlt den Mitgliedern die Wahl von Jörg Emhardt als  Präsident. 
 Er ist seit Juni 2013 im Vorstand und Vizepräsident seit April 2017 und führte den 
 Verein als Präsident ad Interim bereits während der letzten zwei Jahre. Seine 
 Begeisterung, immer wieder neue, spannende Geschichten und Attraktionen ausfindig 
 zu machen, zeichnen ihn aus, wie auch die schnelle Information an Mitglieder oder 
 Vorstandskollegen. Sein Flair für die baseldeutsche Sprache ist auch bei den 
 Mitgliedern sehr beliebt und geschätzt. 
 Jörg Emhardt wird einstimmig zum Präsidenten gewählt und erhält grossen 
 Applaus.  
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b) Wahl des übrigen Vorstands einzeln 
 Esther Mesmer, Vize-Präsidentin. Ihr obliegen Ausschreibungen für Konzerte, 
 Theater, Aufführungen im Musical Theater, Führungen in der Fondation Beyeler. 
 Sie schreibt die Protokolle der Vorstandssitzungen wie auch dasjenige der 
 Mitgliederversammlung. Sie koordiniert und redigiert die Ausschreibungen für das 
 Gut zum Druck vom Bulletin und die Kontaktpflege mit unserem IT-Support. 
 
 Thomas Schönenberger, Kassier. Er hat unsere Finanzen im Griff, macht den 
 Abgleich mit den Veranstaltungen, verbucht die Mitglieder-Beiträge und verschickt 
 Mahnungen. Er ist auch zuständig für die Mitgliedermutationen wie auch für die 
 Kontakt- und Feedback-Seite, sowie für unsere Inserenten. 
 
 Hanspeter Loeliger, Organisator. Seine Veranstaltungen finden meistens am 
 Mittwoch statt. Er hat viele Ideen und findet immer wieder Neues, z.B. vom 
 Bruderholz in die Erlenmatt, vom Opernhaus in Zürich zum Pfarrer nach Ziefen, vom 
 Zolli in die Hochfachschule in Muttenz oder vom Arlesheimer Dom in die Antonius 
 Kirche. Er ist auch Spezialist für Tagesausflüge, die leider während der Coronazeit 
 ausfallen mussten. 
 
 Regina Sanglard, Billett-Egge. Sie ist neu bei uns und betreut unseren Billett-Egge, 
 nimmt die schriftlichen Anmeldungen entgegen, besorgt die Eintrittskarten wo 
 nötig und verschickt die Rechnungen für alle Veranstaltungen. Sie ist während den 
 Bürozeiten fast immer erreichbar. 
 
 Marcel Ferralli, schon sehr lange dabei. Seine Zuständigkeit gilt den Gourmet-
 Ausflügen ins Elsass, Jura oder Welschland. Er geht auch mal in eine Schokoladen 
 Fabrik oder organisiert eine Führung über die Kunst. Er ist unser Urgestein der den 
 Vorstand bereichert. 
 
 Nicole Heeb, auch schon sehr lang im Vorstand. Sie ist unser Joker, geistiges 
 Archiv und vielseitig einsetzbar. 
 
 Fazit: Wir haben die Arbeiten neu aufgeteilt und den Vorstand um 2 Mitglieder von 9 
 auf 7 reduziert. 
 
 Der ganze restliche Vorstand wurde einstimmig gewählt. 
 

7. Anträge des Vorstandes 
Keine 
 

8. Anträge von Mitgliedern 
Keine 
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9. Varia 
 
- Besuchen Sie ab und zu unsere Webseite, buchen Sie dort die gewünschten 
 Veranstaltungen. Spezielle Angebote werden auch ausserhalb des Bulletins auf die 
 Homepage aufgeschaltet. 
- Benutzen Sie unbedingt Ihre 10-stellige Mitgliedernummer (siehe Rückseite 
 Bulletin) und drücken Sie auf die Lupe. Ihre Angaben zur Person werden somit 
 automatisch eingefügt. 
- Pflegen Sie den Kontakt mit unserem Billett-Egge. 
- Bei Unklarheiten kontaktieren Sie uns vom Ku-Fo und gehen Sie nicht direkt zum 
 Anbieter. 
- Nehmen Sie für Zahlungen das richtige Konto, entweder für den Mitglieder-
 Beitrag oder für Veranstaltungen. 
- Neumitglieder werben – als Weihnachtsgeschenk für Neumitglieder wird der 
 Mitgliederbeitrag erst nächstes Jahr fällig.  
- Beim Mitgliederbestand halten sich Ein- & Austritte in etwa die Waage. 
- Tagesausflüge sollten nach einer Umfrage nicht immer am Mittwoch sein. 
 
 Einige Ausschreibungen für Termine im Dezember sind bereits aufgeschaltet! 
 

Mit dem Ku-Fo unterwegs – Rückblick von Hanspeter Loeliger 
Ein grosses Kompliment geht an Hanspeter Loeliger für die aufwendige Arbeit 
seiner Diashow. An jeder Mitgliederversammlung führt er uns mit seinen Fotos,  
untermalt mit der passenden Musik, nochmals zu den Veranstaltungen, die uns Neues 
gezeigt oder gelehrt haben, Momente des Staunens oder freudiger Überraschungen. 
Vielen Dank Hanspeter, deine Show macht uns immer wieder Freude. 
 
 
Freundliche Grüsse 

 
 Für das Protokoll 
 Esther Mesmer 
 
 
 
 
 21.10.2021 


